
 

 

FACULTAD DE MEDICINA 
Decanato 

 

ACTA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA CON CARÁCTER ORDINARIO EL MIÉRCOLES 3 JULIO DE 

2019. 

En el Salón de Actos del Pabellón Docente de la Facultad de Medicina siendo las 11 de la mañana del 3 

de julio de 2019 dio comienzo la Junta de Facultad Ordinaria en segunda convocatoria, donde se 

procedió a desarrollar el siguiente orden del día,  

1º. Aprobación, si procede, de la Propuesta de Acta de la Junta de Facultad Ordinaria celebrada 
el miércoles 22 de mayo de 2019. 
2º. Informe del Sr. Decano. 
3º. Informe del Programa Horfeus. 
4º. Aprobación, si procede, de los Planes de Organización Docente de los Grados de Medicina y 
Biomedicina Básica y experimental. 
5º. Aprobación, si procede, de los Planes de Organización Docente del Máster en investigación 
médica: Clínica y experimental. 
6º. Ratificación de los acuerdos tratados en las Comisiones Permanentes. 
7º. Asuntos de trámite. 
8º. Ruegos y Preguntas. 

Con los asistentes que se relacionan y la lista de inasistencia (justificadas y no justificadas) Anexo I,  

1º.Aprobación, si procede, de la Propuesta de Acta de la Junta de Facultad Ordinaria celebrada el 22 
de mayo de 2019. 
La Sra. Secretaria informa que no se ha recibido ninguna modificación a la propuesta de acta, aún así si 
alguien quiere hacer alguna alegación puede realizarla en este momento, al no haber ningún comentario 
se aprueba por asentimiento. 
 
2º. Informe del Sr. Decano. 

- En primer lugar el Sr. Decano informa que se ha procedido a impartir un curso de la plataforma 
virtual al profesorado de Virgen del Rocío por parte del Vicedecano de ordenación académica a 
fin de aumentar el conocimiento de dicha plataforma, como herramienta útil, también se 
realizarán otros en Macarena y Valme durante el mes de septiembre. 

- Igualmente informa de que el Vicedecano de Ordenación académica ha contactado con la 
empresa encargada de realizar el software de prácticas para el reconocimiento de las practicas 
tanto de tutores como de alumnos, en ese sentido agradecemos la colaboración de los 
departamentos que nos han brindado la actualización de los tutores, los que no lo han remitido 
hemos tenido que hacer uso de las listas que teníamos con anterioridad. 

- Se ha solicitado por parte del vicedecanato de investigación una ayuda para apoyo 
metodológico de grupos emergentes, se le propuso al departamento de medicina preventiva 
que si lo deseaba y le era factible lo asumiera, al no aceptar el departamento se está 
manteniendo contactos con una empresa para que se pueda realizar este apoyo. 

- Informar que se han llevado a cabo con la coordinación de la vicedecana de relaciones 
internacionales y profesorado las evaluaciones de los trabajos fin de grado que se han realizado 
con absoluta normalidad, por ello agradecemos el esfuerzo de todo el profesorado implicado, 



personal de administración y servicio  y alumnos que junto con la vicedecana han permitido 
llevar a buen término la realización de los TFG.  

- Informar que se ha realizado la prueba ECOE, coordinada por el vicedecano de innovación, que 
a pesar de las dificultades inherentes, se ha realizado con total normalidad. Se agradece a 
todos los profesores que han participado en la prueba a los alumnos y al personal de 
administración y servicio y muy especialmente al vicedecano de innovación por el esfuerzo 
realizado. A fin de mejorar la coordinación el vicedecanato de innovación y el vicedecanato de 
ordenación académica han fijado ya la fecha de realización del ECOE del año próximo que va a 
ser entre los días 25 y 29 de mayo del 2020. De igual modo se van a iniciar tareas de 
coordinación desde ya y de hecho la primera reunión se llevará a cabo el día 22 de julio que 
sirva de preparación para el año próximo. 

- Con respecto a infraestructura, está previsto una reunión con la dirección del secretariado de 
infraestructura para elaborar un documento definitivo que se traerá a junta de facultad. A nivel 
global si la vez anterior teníamos alrededor de 20.000 metros útiles ahora tenemos 26.000. 
Destacar que para espacio de simulación hay 900 metros cuadrados, 8 laboratorios docentes, 
1.000 m para animalario, sala de disección 1.030 m. etc… 

- Informa que la gerencia y el claustro de la universidad en el que se presentaron los 
presupuestos aprobado en el consejo de gobierno y en el consejo social se han asignado 0,3 
millones de euros, 300.000 euros para el proyecto de las nuevas facultades entre ella la 
facultad de medicina por lo tanto hay asignado ya una cantidad para la realización del proyecto 
de la nueva facultad. 

- Informar que se han llevado a cabo los actos de graduación de las titulaciones de medicina y 
biomedicina así como el fin de master, han sido unos actos entrañables coordinados por los 
propios alumnos que han dado un ejemplo de cómo organizar este tipo de acontecimientos tan 
entrañables para los alumnos, la facultad y muy especialmente para los familiares y amigos; 
deseo manifestarles públicamente a los comités organizadores y a todos los alumnos 
participantes mi agradecimiento y el de todo el equipo decanal. 

- se ha llevado a cabo por parte de la secretaria del centro una reunión con la vicerrectora  de 
servicio sociales para organizar una serie de actos y concienciar sobre un asunto tan importante 
como es el uso racional de los antibióticos para ello se va a organizar una carrera el 17 de 
noviembre de la que ya se irá dando noticias. 

- por otra parte dentro del convenio con la catedra general Castaño se ha aprobado por parte de 
la universidad la participación de la misma en el congreso de estudiante y en la asignatura de 
fundamento de cirugía y anestesiología van a participar como colaboradores externos. 

- Por otra parte el grupo asesor MIR ha estado recibiendo la respuesta de algunos 
departamentos sobre las preguntas que solicitaron para la confección del examen tipo MIR 
para el curso próximo. 

A partir de aquí se realizan una serie de preguntas sobre el plan de necesidades por el profesor 
Álvarez de Toledo o el Sr. Montesinos o el Prof. Toledo sobre los metros de investigación, los 
modelos de otras facultades, comentando que debemos aspirar a tener una de las mejores 
facultades de España y que los espacios docentes deben estar cerca de los de investigación.  
El Sr. Decano responde que el plan de necesidades se traerá de nuevo a Junta y ya se verá como se 
va organizando. 

 
3º. Informe del Programa Horfeus. 
El Sr. Decano procede a dar lectura a la carta del director del servicio D. Francisco Ortega Ríos, en la 
carta se expone la intención de la Universidad para velar por el cumplimiento de las obligaciones 
docentes del profesorado y los planes de organización docente, que hasta ahora se ha venido haciendo 
con el control de firmas.  Con este programa se pretende hacer un seguimiento real de la actividad del 
profesorado. En el curso 2013/14 se puso en marcha en la Facultad de química una experiencia piloto. 
Este mecanismo de seguimiento de la actividad docente está implantado con éxitos en ocho centro de 
los 26 de la universidad de Sevilla, la intención de la universidad es de dotar o actualizar los medios 
necesarios para el seguimiento electrónico de la actividad docente del próximo curso 2019/2020. A tal 
efecto nosotros ya remitimos ayer un escrito a la dirección general de digitalización para que planifiquen 
las ayudas y las tareas necesarias para este objetivo.  
El Prof. Toledo comenta que se tenga presente a los profesores de nueva incorporación y a los externos, 
ya que la experiencia en otros centros es buena pero no está resuelto ese problema. Se toma nota de 



ello. La Profª Carmona manifiesta que ellos también tienen experiencia en otros centros y funciona bien. 
En su opinión la validación con el sistema Horfeus será más fácil. 
 
4º. Aprobación, si procede, de los Planes de Organización Docente de los Grados de Medicina y 
Biomedicina Básica y experimental. 
Interviene el Sr. Vicedecano de Ordenación Académica para informar que ya se han remitido el plan de 
organización docente del grado de medicina aprobado en los consejos de curso que  este año ha tenido 
la novedad de haber unos pre-consejos donde los departamentos expusieron sus sugerencias. Comentar 
que este año hemos establecido las fechas de la realización de la prueba ECOE que será entre el 25 y el 
29 de mayo del 2020 y las de lectura de los TFG que serán entre los días 1 y 10 de junio. También hay 
que tener presente las fechas del tercer congreso de estudiantes de medicina y ciencias biomédica que 
se realizará los día 5, 6 y 7 de marzo del 2020. El día 5 se utilizará solamente la jornada de tarde, el día 6 
se utilizara la jornada de mañana y tarde y el día 7 se utilizara la jornada de mañana. Desde el 
vicedecanato de ordenación académica se sugiere a los departamentos que, como en años anteriores, 
sigan posibilitando y facilitando a los estudiantes que puedan asistir al congreso. 
En cuanto a la normativa de la evaluación de los rotatorios hay que decir que sigue la misma que en 
años anteriores, por asistencia se valorara con cuatro puntos, por competencia tres puntos, los tres 
puntos restantes se obtendrán de la calificación de la prueba ECOE. 
La Profª Franco hace una puntualización y es que a la evaluación del rotatorio este año hay que incluir 
también la puntuación que se va a dar por la presentación a los simulacros del MIR.  
Prof. Álvarez de Toledo pregunta el nº de alumnos inscritos y se le responde que 300, en su opinión es 
una idea magnífica que hay que potenciar y no limitar las plazas. Se le explica que es un problema de 
infraestructura. 
El Prof. Toledo agradece los cambios realizados en la asignatura de fisiología que les facilitará al 
departamento en caso de alguna incidencia poder afrontarla con facilidad. En relación al congreso de 
estudiantes debido a su importancia debería quitarse la actividad docente de ese día. 
El Prof. Dorado comenta que también este año se ha facilitado la coordinación de las asignaturas de 
patología médica y patología quirúrgica de sistema de cuarto curso en todos los grupos y en los tres 
hospitales. 
La Profª Garnacho como Vicedecana de Biomedicina expone que se han realizado pequeños cambios en 
1º y 4º de Biomedicina y que se ha cambiado de aula 4º. 
Se aprueban por asentimiento los dos POD. 
 
5º. Aprobación, si procede, de los Planes de Organización Docente del Máster en investigación 
médica: Clínica y experimental. 
El Sr. Vicedecano el Prof. Rodríguez, intervine para exponer que el POD fue aprobado en la Comisión de 
seguimiento, que no ha habido cambios y la novedad es que se va a impartir toda la docencia en el 
Macarena, en las aulas 10 y 12. Las prácticas se harán en los departamentos. 
Se aprueba por asentimiento. 
 
6º. Ratificación de los acuerdos tratados en las Comisiones Permanentes. 
Informarles que se han realizado tres comisiones permanentes una el 23 de mayo donde se aprobó una 
plaza de ayudante doctor para el departamento de fisiología y también un e ratificó una petición que 
hacia el departamento de medicina preventiva donde solicitaba que sus prácticas de informáticas 
pasaran a prácticas clínicas, la segunda de las comisiones permanente se celebró el 5 de junio donde se 
pidieron tres plazas de profesores titulares de universidad, dos para el departamento de bioquímica, 
una para el departamento de cirugía vinculada a Virgen del Rocío, dos plazas de contratado doctor para 
el departamento de medicina preventiva y una de ayudante doctor para el de farmacología. Por último  
en el día de ayer 2 de julio se realizó otra permanente (debido a la premura pues no se ha enviado el 
acta) donde el departamento de fisiología solicitó la aprobación del perfil y la comisión juzgadora de  
una plaza de titular de universidad y una de contratado doctor.  

11º. Asuntos de trámite. 
No existen asuntos de trámites. 
 
12º. Ruegos y Preguntas. 



-El Sr. Luque pregunta por qué en el carnet identificativo del hospital pone empresa externa, si podría 
cambiarse. Se toma nota de ello. 
-El Prof. Toledo comenta la importancia del Congreso de Estudiantes y que se debe quitar la docencia y 
no dejarlo al criterio del profesor. El Prof. Ambrosiani le responde que es cierto que el viernes está lleno 
de talleres y sobre todo la participación del 061 y el ejército que participará el próximo año. El Prof. 
Toledo pregunta si no se puede anular las clases el viernes. 
El Sr. Decano comenta que se toma nota de ello y se contemplará en el POD del próximo curso. 
El Prof. Toledo pregunta si es posible si lo aprueba la junta de facultad decir a la  inspección docente que 
se ese día por este motivo no se tiene clase y se cumplirá los horarios después. El Sr. Decano responde 
que como no se puede decidir ahora tomamos nota, lo estudia el vicedecano de ordenación académica 
y en la próxima junta de facultad vemos si se puede hacer una propuesta en este sentido. 
Interviene el Prof. Álvarez de Toledo para indicar que le parece bien la suspensión de las clases siempre 
que puedan apuntarse todos los alumnos. El Prof Ambrosiani comenta que se estudiará. 
Hay varios comentarios al respecto sobre la masificación de otros congresos como el de Valencia y que 
hay que tener presente. 
 El Prof. Toledo informa a la junta que el sábado pasado se organizaron las primeras olimpiadas de 

fisiología a nivel nacional que se hicieron en la universidad autónoma de Madrid y participaron 14 

facultades de medicina y de aquí fueron dos equipos de estudiantes, aunque no ganaron quedaron 

bastante bien. Esta es la primera vez que se organiza en España y creo que es una actividad muy 

interesante. 

El Sr. Luque plantea si los espacios de simulación no podrían estar abiertos. El Sr. Decano le responde 

que es un problema de personal. Plantea igualmente el sistema de control de asistencia del alumnado, 

que no pasan por la facultad. El Sr. Decano le responde que esa es una preocupación de la Universidad, 

argumenta que los sistemas de innovación han mejorado la asistencia pero sigue siendo un problema. 

El Sr. Montesinos pregunta si no se podía implementar un seminario de ecografía con el ecógrafo que se 

ha comprado. Hay varios comentarios al respecto sobre que ya existe un seminario en Física médica. 

 
ACUERDOS 

1. Se aprueban por asentimiento el acta de la Junta del día 22 de mayo de 2019. 
2. Se aprueban por asentimiento los  POD del Grado de Medicina y Biomedicina Básica y 

Experimental para el curso 2019-20. 
3. Se aprueban por asentimiento el POD del Máster en investigación médica: Clínica y experimental. 

  
 

ANEXO I 
MIEMBROS DE JUNTA ASISTENTES Y AUSENTES  

 

MIEMBROS NATOS 

Capitán Morales, Luis C. (Decano) 

Bernal Borrego, Encarnación (Secretaria) 

Moore-Knight Alexander (Delegado de 

alumnos/as)  

 

REPRESENTANTES DE DEPARTAMENTOS 

Alcíbar Cuello, José Miguel (se ausentó) 

Caballero Andaluz, Rafaela 

Calvo Gutiérrez, Juan Ramón  

Cánovas López, David (se ausentó) 

Castiñeira Fernández, Jesús (representado) 

Conejo-Mir Sánchez, Julián (se excusó) 

Fernández Alonso, Antonio  

Fernández Palacín, Ana  

García Luque, Isabel 

Miguel Rodríguez, Manuel de  

Montes Palma, Antonio Luis  

Toledo Aral, Juan José 

Villanueva Maldonado, Jesús  

 

SECTOR A  

Álava Casado, Enrique de 

Alfageme Mitchavila, Inmaculada Mercedes 

Álvarez de Toledo Naranjo, Guillermo  

Ambrosiani Fernández, Jesús  

Aznar Martín, Antonio (se ausentó) 

Aznar Martín, Javier (se ausentó) 



Carmona Bono, Amparo  

Carrillo Vico, Antonio (se ausentó) 

Castillo Ferrando, Juan Ramón (se ausentó) 

Conde Herrera, Manuel  

Dorado Ocaña, Manuel Eugenio (se excusó) 

Escudero Ordóñez, Jerónimo (se ausentó) 

Espinar García, Mª Auxiliadora  

Fernández Rodríguez, Ana  

Franco Fernández, Mª Dolores 

García Hernández, María José (se ausentó) 

Guerrero Montávez, Juan Miguel (se ausentó) 

Hevia Alonso, Antonio (se ausentó) 

Jiménez- Castellanos Ballesteros, Juan 

Martín Lacave, Inés María (se excusó) 

Mazuecos Blanca, José 

Miñano Sánchez, Javier (se ausentó) 

Mojarro Práxedes, Mª Dolores 

Montoya García, Mª José (se ausentó) 

Moreno Fernández, Ana Mª (se ausentó) 

Olivan Martínez, Josefina (se ausentó) 

Palomares Folia, José Carlos(se ausentó) 

Pérez Simón, José Antonio (se ausentó) 

Prada Elena, Francisco Andrés (se ausentó) 

Ribas Serna, Juan (se ausentó) 

Sánchez Margalet, Víctor  

Tabares Domínguez, Lucía 

Utrilla Alcolea, José Carmelo 

Vilches Arenas, Ángel (se ausentó) 

 

SECTOR B1 

Calero Delgado, María Luisa 

Núñez García, Víctor Manuel  

Picabea de la Peña, Leandro  

Sobrino Toro, Manuel (se ausentó) 

 

SECTOR B2 

Medrano Ortega, Francisco Javier (se ausentó) 

Nogales Muñoz, Ángel Luis (se ausentó) 

Parra Membrives, Pablo  

 

SECTOR C 

Álvarez Peñalba, Paula (se ausentó) 

Bastante Rodríguez, David (se ausentó) 

Berbeira Santana, Miguel (se ausentó) 

Bernal Aznar, José Manuel (se ausentó) 

Díaz Camacho, Pablo (se ausentó) 

Díaz Martos, Julio (se ausentó) 

Gallego Mesa, Belén (se ausentó) 

Gómez Zaragoza, Blanca (se ausentó) 

González González-Cotera, María 

Grau Torrente, Luca 

Gromyko, Anna (se ausentó) 

Grosso Bullejos, Roberto (se excusó) 

Hermoso Sánchez, Lourdes (se ausentó) 

Ituralde Jara, Almudena (se ausentó 

Jiménez López, Javier (se ausentó) 

Jiménez Ramos, María (se ausentó) 

Lagares Pérez, Esperanza (se ausentó) 

Lázaro España, Daniel (se ausentó) 

Luque Ambrosiani, Antonio Cristóbal 

Martínez Olivo, María del Mar (se ausentó) 

Nieto Retamino, María (se ausentó) 

Ollado Darriba, Claudio (se ausentó) 

Palma Pérez, Daniel (se ausentó) 

Pérez Montesino, Alejandro 

Pire García, Tatiana (se ausentó) 

Rodríguez Cortés, Pedro (se ausentó) 

Rodríguez López, Francisco Javier (se ausentó) 

Sánchez Vega, Marta  

Torres Rubio, Ismael (se ausentó) 

Zamorano Milá, Felipe 

 

SECTOR D 

Barco Rodríguez, José (se ausentó) 

Barragán Bernal, José  

Cordones Palacios, Antonio  

Fernández Clavijo, Mª. Dolores 

Márquez Aboza, Sonia Isabel (se ausentó) 

Mourelle Fernández, José Manuel  

Muñoz García, Yolanda  

Puerto Gamíz, Adolfo Rafael (se ausentó) 

Puerto Gómez, Mª Carmen (se ausentó) 

 



 


